

PRESSEMITTEILUNG

Erstes Jahr in Mössingens neuer Mitte

Kreissparkasse zieht positive Bilanz zum ersten Jahr in der neu erbauten Regionaldirektion

Mössingen, 9.12.2021 – Es hat sich viel getan, seit die Mitarbeitenden der Kreissparkasse Tübingen ins neue Kunden- und Beratungszentrum in der Bahnhofstraße 2 gezogen sind.

„Vor fast genau einem Jahr sind wir von ‚außen‘ zurück in unsere neu erbaute Regionaldirektion in die neue Mitte von Mössingen gezogen“, sagt Regionaldirektor Marc Schmid. „Für uns ist das ein klares Bekenntnis zum Standort. Wir tragen damit aktiv zur Stadtentwicklung bei.“

Auch die Kund*innen kommen gerne in die helle Kundenhalle mit modernem Servicezentrum oder lassen sich in den diskreten Räumen mit technisch hochwertiger Ausstattung beraten. „Mit dem Neubau stärken wir die Beratung mitten in der Stadt“, so Marc Schmid. „Wir bieten kostenlose Kunden-Parkplätze in der Tiefgarage und entlasten damit auch die angespannte Parksituation.“

Im neuen Geschäftshaus beraten die Mitarbeitenden rund ums Girokonto, zu Geldanlagen, Altersvorsorge, Versicherungen und Baufinanzierungen bis hin zu den speziellen Themen für Gewerbetreibende. Mössingen ist ein wichtiger Markt für die Kreissparkasse. „Auch wenn Online-Banking und telefonische Beratung aufgrund der Corona-Pandemie deutlich zugelegt haben, wollen und schätzen unsere Kundinnen und Kunden kompetente und individuelle Beratung. Wir wollen weiterhin erster Ansprechpartner für alle Fragen rund ums Geld sein“, so Schmid.

Rund 60 Beschäftigte beraten in 9 Filialen

„Die neue Regionaldirektion ist unser Aushängeschild für den gesamten Bereich Mössingen und unsere rund 35.000 Privatkunden und knapp 2.500 Geschäftskunden im Bereich Gewerbe, Freie Berufe und Heilberufe. Das sind gut 22 Prozent aller Kund*innen der Kreissparkasse Tübingen. Der Regionalbereich reicht von Bätenhardt, Öschingen und Talheim über die Kommunen Bodelshausen und Ofterdingen bis nach Gomaringen, Dusslingen und Nehren. Zum Regionalbereich zählen 62 Beschäftigte in 9 Filialen. Auch unter den Auszubildenden ist der Bereich Mössingen mit 11 von 42 Auszubildenden gut vertreten.“

Gute Geschäftsentwicklung im Steinlach- und Wiesaztal

„Trotz herausforderndem Umfeld haben wir im Regionalbereich Mössingen in den zurückliegenden 9 Monaten ein gutes Geschäftsergebnis erzielt. Die

Kundeneinlagen sind von 572 auf 601 Millionen Euro angestiegen“, so Schmid weiter. Für ihn steht fest: „Die Kunden vertrauen uns!“

Der Kreissparkasse in Mössingen ist es wichtig, auch in schwierigen Zeiten ihre Kunden in allen Lebenslagen gut zu beraten. Dabei rückt das Wertpapiergeschäft, als Alternative zu klassischen Anlageformen, in den Fokus. Regionaldirektor Schmid: „Wir konnten im Bereich Mössingen die Steigerung von 9 Prozent aus dem Vorjahr bereits zum 30.09.2021 mit 13 Prozent übertreffen.“ Er hat den Eindruck, dass die Corona-Krise hier ein Beschleuniger war und viele Menschen aufgeschlossener geworden seien. Natürlich sei der Markt für Wertpapiere schwankungsanfällig, wovor einige Kunden Respekt hätten. „Wir stehen ihnen als starker Partner mit der passenden Anlagestrategie zur Seite“, so Schmid.

2021 gab es einen weiteren Trend: Die Nachfrage nach nachhaltigen Geldanlagen. „Rund 80 Prozent unserer Kunden fragen danach. Sie wollen ihrer Geldanlage mehr Sinn verleihen und aktiv Geschäftsfelder ausschließen, die ihren Interessen nicht entsprechen“, erläutert der Regionaldirektor.

Kundenkredite, Immobilien und Gewerbekunden

Die Kreditnachfrage ist unverändert hoch. Sie stieg im zurückliegenden Jahr von 509 auf mehr als 516 Millionen Euro an. Bei den Wohnbaufinanzierungen sogar um 11 Millionen Euro. Im Immobiliensektor erlebte der Mössinger Marktbereich in den letzten Jahren eine stetige Preisentwicklung. Die Nachfrage ist groß und das Angebot verhältnismäßig gering. „Viele, die sich in Tübingen nichts mehr leisten können oder beim Kauf nicht zum Zuge gekommen sind, haben ihre Suche auf den weiteren Umkreis ausgeweitet“, stellt Marc Schmid fest. „Unser starkes Filialnetz hat in vielen Fällen geholfen, dass Käufer und Verkäufer nicht alleine dastanden, denn unsere Berater kennen die Anliegen unserer Kunden“, so Schmid.

Von den gut 37.000 Kunden im Bereich Mössingen, werden fast 2.500 Kunden vom Team Heilberufe, Freie Berufe und Gewerbekunden betreut. Dort stehen 8 speziell ausgebildete Mitarbeiter*innen diesen Kund*innen in allen finanziellen Fragen zur Seite.

„Vielleicht muss man das Jahr 2021 wie folgt betrachten“, erklärt Philipp Letsch, Regionalleiter Gewerbekunden im Bereich Mössingen: „Der Jahresanfang war noch stark von Corona geprägt. In dieser Zeit konnten wir zahlreiche Förderkredite vergeben und unsere Kunden dadurch unterstützen. In der Folge haben wir gemerkt, wie die Kunden mutiger geworden sind und wir sogar Existenzgründer in den Bereichen Dienstleistung und Handwerk sowie Firmenübernahmen begleitet haben.“

Kartenzahlungen und Online-Banking im Trend

Beim Zahlungsverkehr hat sich der Trend hin zu mehr Kartenzahlungen weiter fortgesetzt: Die Verfügungen an den Geldautomaten sind 2021 um fast 24 Prozent zurückgegangen. Vor dem Hintergrund der Kontaktvermeidung haben kleinere Händler verstärkt Kartenzahlungen angeboten bzw. darum gebeten. „Dadurch haben unsere Kunden gemerkt, wie einfach und

schnell das Bezahlen mit Karte geht. Von diesem Standard möchten sie nicht mehr abrücken“, berichtet Marc Schmid.

Nicht nur im Bereich des Bargelds, auch beim Bezahlverhalten der Kunden lässt sich ein Trend nach schnellen und einfachen Abläufen erkennen. Parallel dazu wird das reine Kassengeschäft immer weniger nachgefragt.

Gesellschaftliches Engagement im Bereich Mössingen

„Auch wenn in Coronazeiten bei den Vereinen weniger lief, waren wir ein zuverlässiger Partner und Förderer. Das muss man ganz klar sagen. Die Vereine, die auf uns zugekommen sind, haben wir unterstützt“, führt Marc Schmid aus. Im Jahr 2021 waren es gut 45.000 Euro für soziale Projekte, die Schul- und Sportförderung. Schmid: „Es gibt kaum eine Veranstaltung in Mössingen und Umgebung, die nicht von der Kreissparkasse unterstützt wurde und wird. Es gehört zu unserer Philosophie, nicht nur für große, prestigeträchtige Veranstaltungen zu spenden, sondern auch kleinere Initiativen zu fördern.“



Fotonachweis: Fany Fazii

Ihr Ansprechpartner

Klaus Rein
Stv. Mitglied des Vorstands und
Leiter Unternehmenssteuerung
Kreissparkasse Tübingen
Sparkassen Carré
Mühlbachäckerstraße 2
72072 Tübingen
Telefon: 07071 205-3010
Telefax: 07071 205-105
E-Mail: klaus.rein@ksk-tuebingen.de

Über die Kreissparkasse Tübingen

Die Kreissparkasse Tübingen ist das größte Kreditinstitut im Landkreis Tübingen. In 36 Geschäftsstellen berät das öffentlich-rechtliche Kreditinstitut seine Kunden in allen Fragen rund ums Geld. Außerdem betreibt es an 23 Standorten Selbstbedienungsstellen. Die Kreissparkasse Tübingen verzeichnete mit ihren 838 Mitarbeitenden im Jahr 2020 eine Bilanzsumme von 5,643 Milliarden Euro. Durch vielfältige Initiativen übernimmt sie gesellschaftliche Verantwortung in den Bereichen Soziales, Sport, Bildung und Kultur für die Region.

Weitere Informationen finden Sie auf www.ksk-tuebingen.de